
 

 

Jahresbericht der Präsidentin 2022/23 
 
 
Liebe Ehemalige und Freunde der PMS Kreuzlingen 

 

Einmal mehr schaue ich auf ein spannendes Vereinsjahr zurück. Kurz vor unserer 

Herbstsitzung erhielten wir eine Anfrage von Marco Castellini (Leiter Campusorchester), der 

sich nach einer finanziellen Unterstützung für das Probewochenende des Orchesters im 

Dezember erkundigte. Da das Orchester in diesem Jahr über so viele Musiker:innen verfügte 

wie schon lange nicht mehr, organisierte er ein Probewochenende kurz vor dem 

Weihnachtskonzert, um die Gruppe optimal darauf vorbereiten zu können. Als wir das 

Anliegen in der Vorstandssitzung besprachen, fiel uns auf, dass wir für eine solche Anfrage 

aufgrund unserer Statuten nur wenig Handlungsspielraum haben, da wir diese Auslage an 

der GV nicht budgetiert haben. Da wir Herr Castellinis Engagement aber sehr 

unterstützenswert fanden, haben wir lange diskutiert, unter welchen Prämissen wir eine 

finanzielle Unterstützung aus dem Vereinsvermögen genehmigen können. Wir entschieden 

uns dazu, dem Probewochenende Geld in der Höhe eines Mittagessens der Teilnehmenden 

beizusteuern gemäss dem Vereinszweck, aktuelle PMS-Schüler:innen bei besonderen 

Auslagen zu unterstützen. Die Diskussionen an der genannten Vorstandssitzung bewegten 

uns schliesslich dazu, in der Frühlingssitzung unsere Statuten zu überarbeiten, um bei 

wertvollen und aussergewöhnlichen, aber eher kurzfristig kommunizierten Engagements im 

Zusammenhang mit der PMS künftig etwas flexibler reagieren zu können. Über diese 

Änderungsvorschläge wird im September 2023 an der Generalversammlung abgestimmt. 

Die Details können Sie dem auf der Website der PMS publizierten Dokument entnehmen. 

 

Im Dezember 2022 durfte die PMS nach zwei Jahren Pause wieder ein Weihnachtskonzert 

im gewohnten Rahmen durchführen. Entsprechend konnten wir uns als Verein beim 

anschliessenden Punschausschank wieder einmal präsentieren und den 

Konzertbesucher:innen mit einem heissen Getränk und einigen Knabbereien eine Freude 

bereiten. 

 

Im Frühjahr durfte ich erneut der Prämierungsjury für die besten Maturaarbeiten beisitzen. In 

diesem Jahr wurden nur elf Arbeiten eingereicht, was den Leseumfang und die 

Sitzungsdauer im Vergleich zum Vorjahr etwas reduziert hat. Am 17. Juni durften wir vier 

Laudationen auf ganz unterschiedliche Maturaarbeiten halten und diese mit CHF 500.- aus 

dem Fond der Stiftung Jugendförderung Thurgau auszeichnen. Nachdem Bruno Dörig im 

letzten Jahr seine Jurytätigkeit abgelegt hat, wurden wir in diesem Jahr zum ersten Mal von 

Werner Fröhlich (Leiter Fachbereich Musik, PHTG) unterstützt.  

 

Am 22. Mai besuchte Raphael alle sieben 4. Klassen des Jahrgang 2019 und stellte den 

Schüler:innen den Ehemaligenverein vor. Mit nostalgischen Geschichten der eigenen 

Semizeit und Anekdoten, liessen sich einige Interessent:innen finden. Es bleibt zu hoffen, 

dass sich diese mit dem Reminder per Postkarte im Juli/August 2023 für das kommende 

Vereinsjahr bei semis anmelden. 



 

 

Leider musste in diesem Jahr das Ehemaligenfest aus interner Ressourcenknappheit der 

PMS erneut verschoben werden. Wir hoffen auf eine Durchführung im nächsten Schuljahr. 

 

Auf das kommende Vereinsjahr haben Sarah Huber und Flavio Fehr ihren Rücktritt aus dem 

Vorstand bekanntgegeben. Beide waren zehn oder mehr Jahre für den Ehemaligenverein 

tätig und möchten ihre zeitlichen Ressourcen wieder in Neues stecken. Dass sie ihre 

Vorstandstätigkeit ablegen, haben wir mit grossem Bedauern aber vollstem Verständnis zur 

Kenntnis genommen. Wir danken ihnen herzlich für ihren grossen Einsatz und ihr 

Engagement für den Verein semis.  

 

Neu zur Wahl an der GV 2023 stellen sich Saskia Hossli (Matura im Jahr 2017) und Aaron 

Berliat (Matura im Jahr 2016). Wir freuen uns, dass wir mit den beiden zwei junge, 

dynamische Sekundarlehrer:innen vorstellen dürfen, die ihre Zeit in der PMS mit viel 

Engagement und Herz verbracht haben. Ich bin zuversichtlich, dass sie die 

Vorstandstätigkeit im Ehemaligenverein mit genau gleich viel Einsatz gestalten möchten. 

 

Zum Schluss möchte ich mich auch in diesem Jahr bei der Schulleitung der PMS und 

namentlich bei Markus Peter herzlich für die Zusammenarbeit und das Wirken im 

Hintergrund bedanken. Mein Dank gilt auch der Verwaltung der PMS, die uns in 

administrativen Aufgaben und dem Versand von Einladungen und Rechnungen immer 

tatkräftig unterstützt. Ausserdem möchte ich abschliessend dem semis-Vorstand für die 

sinnstiftende und zielorientierte Zusammenarbeit danken. 

 

Ich freue mich auf ein weiteres spannendes Jahr mit dem Verein semis. 
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